

■ La falla en el sistema afectó a 300 mil personas, estiman funcionarios del SACM

Iztapalapa, Tláhuac y Neza, sin agua por rotura de acueducto

■ La madrugada del lunes se fracturó la unión de dos tubos en un ramal de la zona oriente
 ■ Autoridades federales esperan que las obras de reparación concluyan este martes

BERTHA TERESA RAMÍREZ, GABRIEL LEÓN Y JAVIER SALINAS
 Reporteros y corresponsal

Más de 300 mil habitantes de las delegaciones Iztapalapa y Tláhuac, así como del municipio de Nezahualcóyotl, en el estado de México, se vieron afectados ayer luego de que se les suspendió el suministro de agua, debido a una nueva falla, ahora en el sistema de ramales que surten del líquido al valle de México, el cual, como en el caso del sistema Cutzamala, está a cargo de la Comisión Nacional del Agua (Conagua).

De acuerdo con autoridades de este organismo y del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACM), la falla ocurrió la madrugada del lunes al fracturarse la unión de dos tubos del Acueducto Ramal Tláhuac —que corre por una zona de hundimientos generados por una falla geológica—, el cual surte al tanque de La Caldera, fuente principal de suministro de los pobladores de la región oriente del valle de México.

**HABRÁ DOS
 REDUCCIONES MÁS DE
 30% EN EL
 SUMINISTRO,
 ADELANTA LUEGE**

Funcionarios de la Conagua precisaron que la fisura se dio en

un tubo de 48 pulgadas, ocasionando una fuga de cuatro a cinco litros por segundo. Al ir aumentando la cantidad se optó por realizar el paro de los pozos de los ramales Tláhuac, Mixquic y Santa Catarina. Se estima que las obras de reparación concluirán este martes.

Ramón Aguirre, titular del SACM, explicó que la falla en dicho ramal dejó sin agua a zonas como San Miguel Teotongo, Ermita Zaragoza y Santa Martha Acatitla, en Iztapalapa, además de diversos puntos de Tláhuac y de Nezahualcóyotl, y que se sumaron a las 500 colonias afectadas por las reparaciones del pasado fin de semana.

Aguirre comentó que el plan para restablecer el suministro del líquido, luego de atenderse la falla en el Sistema Cutzamala, no fue como se esperaba, a causa de la mencionada fractura

en el Acueducto Ramal Tláhuac, que se localizó exactamente a la altura del Eje 10, entre Santa Catarina y Antonio Centeno, colonia Santa Catarina Yacahuitztl, en los límites de Tláhuac, Iztapalapa y el municipio de Valle de Chalco.

“El suministro que esperábamos recibir, de 60 por ciento, se canceló y no pudimos recibir el agua, debido a la fuga que se pre-

sentó en Tláhuac; nos alteró el programa que teníamos, porque ya se registraba un recorte de 40 por ciento, lo cual es muy fuerte, y llevarlo a 100 por ciento se vuelve una situación complicada.”

Admitió que el domingo la capital ya había padecido una situación difícil en las delegaciones Cuauhtémoc, Benito Juárez, Miguel Hidalgo y Azcapotzalco. Esta situación se normalizó la noche del lunes y este martes se dará preferencia en el suministro a las colonias donde se presentó la mayor falta de agua.

Pese a que ya tenía conocimiento de esa nueva falla, **José Luis Luege Tamargo**, titular de la Conagua, afirmó por la mañana que el abasto de agua potable en bloque para el valle de México estaba totalmente restablecido, toda vez que habían concluido las obras de reparación de las líneas 1 y 2 del Sistema Cutzamala.

Entrevistado durante la inauguración del primer Congreso de Desarrollo de la International Water Association, afirmó que en lo que resta del año habrá dos suspensiones más de 30 por ciento en el suministro del líquido, de acuerdo al programa iniciado a causa del bajo nivel que presentan las siete presas que surten de agua al Sistema Cutzamala.



Reanudan suministro a Ecatepec

En este contexto, los pobladores del municipio mexiquense de Ecatepec, afectados en días recientes por fallas en dicho sistema, comenzaron a recibir este lunes el suministro de agua potable, aunque a un volumen bajo y paulatino, ya que de los mil 100 litros por segundo que debería recibir sólo llegarán 600 litros por segundo.

La escasez de agua que padecieron más de 600 mil habitantes de 220 comunidades, se debió a labores de mantenimiento programadas del 13 al 16 de noviembre, y a la rotura de un tubo de 2.5 metros de diámetro en la línea uno del sistema Cutzamala.



La delegación Álvaro Obregón utilizó pipas para abastecer de agua a las familias afectadas por el corte del suministro en las colonias Barrio de Tlacoyaque y Ampliación Tlacoyaque ■ Foto Víctor Camacho